La presente compilación, además de divulgar la información generada en el marco del Observatorio de Trabajo Decente del MERCOSUR, intenta recomponer el tejido social, incentivando mediante el debate, la democratización del diálogo y la construcción común de criterios de trabajo, cuyos logros, se basen en la voz propia de sus actores, trascendiendo así, la producción para los círculos meramente académicos de los sistemas científicos nacionales e internacionales consagrados, con la ida de mostrar cómo las representaciones territoriales que en este tipo de ciudades se dan, no siempre coinciden con la idea de frontera que la población local tiene, cuyos conceptos de "fronteras territoriales", "espacios fronterizos", "líneas o límites de demarcación" aunque están presentes, muestran cierta convergencia entre las fronteras físicas y mentales que aquí se construyen.

Por ello, saber en qué grupos, en qué circunstancias, y con qué fines emergen esas visiones del espacio a veces unilaterales, a veces transfronterizas, es la idea central de este libro, que muestra desde una diversidad de perspectivas, cómo los habitantes de la frontera, vemos al trabajo en el ámbito regional.